



3年次生 八幡公園にて花見



1年次生 入学式

PTA新聞
一第56号一
PTA調査広報部
2018年7月23日(月)

役員として四年間にわたって
PTA活動を行いました。「あ
いさつの庄総」で培い、キャリ
ア教育から学んだコミュニケー
ション力を身につけた庄総生や
卒業生を目の当たりにし、地域・
社会において期待され必要とさ
れ、さらに活躍の場や進路の幅
が広がるよう、「庄総の応援團
長」としてあらゆる場でエール
を送りたいと思っております。
そして、学校・家庭・地域及び
社会において、健全な庄総生の
育成と庄総ステータスの維持・
向上のため、PTAと言う名の
応援団としてエールを送ってい
きましょう。また、「庄総つて
どこが合併したの?」と
県高P連の会合等で聞かれるこ
とがあります。創立九十一周年
を迎える、県内初の総合高校とし
て四半世紀が経とうとしている
我が校の知名度・浸透度の低さ
を知り、「庄総の広報部長」と
して会合には制服と同系統の服
で参加し、挨拶ではキャリア教
育における文部科学大臣賞受賞
等を紹介するなど、庄内町の庄
総から脱皮しさらに認知度を高
める活動もしていく今まで、「庄
総を全国区へ!」を合言葉に、
庄総と庄総生の良さを広報して
いきましょう。引き続きPTA
活動へのご理解とご協力をお願
いいたします。



PTA会長
福原 忠博

共に育つ



校長 高橋たず子

相田みつをさんのが小学校のPTA会長をしていましたときのノートに残されていたメモです。「①未だれにもわからない、いたメモです。」「②子供はその未来に生きるものである、③そのとき親の手は届かない」。

親として役割と子育ての思いが端的に表されています。子どもが一人でたくましく生きていけるように育てるここと、目指すところは子育ても学校教育も同じです。

人間の脳には「仲間になりたい」という本能があるそうです。共に学ぶ

友だちがいること、自分を応援してくれる家族や先生がいること、好きな先生のもとで学ぶこと、それが脳の判断する能力や理解する能力を高めることにつながるそうです。人との関わりの中で学ぶことが大切だということではないでしょうか。本校は、保護者や地域の方々の支援を受け、人との関わりや共に育つ教育を大切にしてきました。

このたび、年次委員長でお世話になります石川です。何分不慣れで、先生方や保護者の皆様にご迷惑をお掛けしますが、皆様からのご指導、ご鞭撻をいたさながらPTA活動にも積極的に参加し子供たちの為に務めていきたいと思います。御協力よろしくお願いいたします。

年次委員長あいさつ

一年次
石川 直



入学式の担任団



野球応援



生徒会入会式でのあいさつ



大きな声で校歌練習



一日研修は金峰山登山

学校の桜の下で記念撮影



地元企業との交流会

年次委員長あいさつ

二年次

古川 堅

九十周年の節目、更にキャラ教育の優良校として文部科学大臣表彰、庄総の教育は、歴史・実績に裏付けられた素晴らしい教育、学舎。その庄総に入学、人生の僅かな三年間の早二年目、より豊かで充実した学校生活を送れるよう、手助け、力になれる活動を考えます。



高校総体壮行式
担任団が激励の
パシュート披露



八幡公園で花見

社会人講話での質問

三年次

佐藤 博幸

高等学校の三年生は就職または進学により社会に出るための助走を始める為、時間の経過が早く感じるようになる時期です。親として庄内総合高等学校の保護者として生徒それぞれの安定した助走を手助け出来るよう今年一年、皆様共に頑張りましょう。



進路講演会 本気のジャンケン

今年度のPTA活動について

H30PTA総会・学校後援会・年次PTA 4月26日(木)

出席状況	PTA総会	後援会	年次PTA	委任状
全校	出席者数	58	59	59

今年度は約20%の出席率でした。お忙しい中でのご参加いただき、ありがとうございました。年次PTAでは保護者同士の情報交換を行うことが出来ました。

お子様の年次の状況や進路についてなど知る機会になりますので、来年度もぜひご参加ください。



PTA平成29年度表彰者 龜山英美氏（PTA会長1期）



PTA総会

PTA評議員について

評議員へのご協力、ありがとうございました。1年次12名、2年次14名、3年次10名の計36名が3つの専門部に所属して活動しています。

健全育成部	進路対策部	調査広報部
部長 斎藤 敦子	部長 佐藤 博幸	部長 太田 真裕
6月 マナーアップ運動	8・9月 PTA模擬面接	7月 広報誌「庄総」第56号発行
10月 庄総祭イベント マナーアップ運動		2月 広報誌「庄総」第57号発行

★それぞれ年に数回の会議を行っています。



入学式後のアイスブレイク

入学式後はアイスブレイク

4月7日、入学式後に行われた1年次初めてのPTA。年次主任とPTA会長のあいさつが終った後は、飲食をしながらの担任と保護者同士の交流会（アイスブレイク）です。

クラス毎にミニゲームを行ってから交流し合ったため、クラスの中では話が弾んで交流が深まってきました。この場で1年次委員長（PTA副会長）さんも決まったようで、PTA会長の福原さんも一安心。アイスブレイクは年次全体やクラスPTAの為には、とても大事な行事だと改めて思いました。

（総務図書課長 本間義久）

社会人講話

6月6日
(水)



- ① 高校卒業後の進路
- ② 現在の仕事内容
- ③ 高校時代に頑張っていたこと
- ④ 仕事のやりがいを感じるとき
- ⑤ 庄総生へメッセージ



H25卒
斎藤 美香さん

- ① 酒田看護専門学校 → 日本海総合病院
- ② 消化器内科で働いています。消化器疾患、内視鏡検査、癌化学療法など多岐にわたります。
- ③ 部活動です。(吹奏楽部) 初心者で始めて楽譜も読めず大変でしたが、一番充実していました。友人、先生にたくさん助けてもらいました。
- ④ 患者さんやその家族にありがとうございますと言つてもらえた時や、笑顔で退院していく姿を見られるときです。
- ⑤ 私は庄総を卒業して本当に良かったと思っています！たった3年間の学生生活を楽しんでください。

- ① 酒田看護専門学校 → 日本海総合病院
- ② 消化器内科で働いています。消化器疾患、内視鏡検査、癌化学療法など多岐にわたります。
- ③ 部活動です。(吹奏楽部) 初心者で始めて楽譜も読めず大変でしたが、一番充実していました。友人、先生にたくさん助けてもらいました。
- ④ 患者さんやその家族にありがとうございますと言つてもらえた時や、笑顔で退院していく姿を見られるときです。
- ⑤ 私は庄総を卒業して本当に良かったと思っています！たった3年間の学生生活を楽しんでください。

「進路選択を現実的に捉えるため、講師を招き進路希望達成に向けて具体的な方策を学ぶ」目的として、毎年キャリア総合の時間で全校生徒が卒業生から講話をいただいている。今年度は、H23～H27卒の12名の卒業生から講師として参加いただきました。生徒は進学希望者と就職希望者の2グループにわかつて話を聞き、熱心にメモや質問をする姿も見られました。

今回はその12名の中から、4名にインタビューをしました。



H25卒
本間 愛弓さん

- ① 羽陽学園短期大学 幼児教育科 → 東平田保育園
- ② 毎日の子どもの保育や保育園での行事を先輩の先生と一緒に担当するなど。
- ③ 部活動を特に頑張っていました。(陸上部) ほぼ休むことなく参加し、自分なりにできることを続けました。続けることは大変で、同じ毎日の繰り返しも大変な時がありますが、「継続は力なり」は自分の力になると思います。
- ④ 今まで子どもが1人できなかったことが、自分の援助や言葉掛けを繰り返すことで、出来たときです。
- ⑤ 庄総での生活は今思うと本当に良い思い出です。後悔のないように毎日過ごしてください。

- ① 羽陽学園短期大学 幼児教育科 → 東平田保育園
- ② 毎日の子どもの保育や保育園での行事を先輩の先生と一緒に担当するなど。
- ③ 部活動を特に頑張っていました。(陸上部) ほぼ休むことなく参加し、自分なりにできることを続けました。続けることは大変で、同じ毎日の繰り返しも大変な時がありますが、「継続は力なり」は自分の力になると思います。
- ④ 今まで子どもが1人できなかったことが、自分の援助や言葉掛けを繰り返すことで、出来たときです。
- ⑤ 庄総での生活は今思うと本当に良い思い出です。後悔のないように毎日過ごしてください。



H25卒
山岸 和樹さん

- ① トヨタ東京自動車大学校 → ネットトヨタ山形酒田店
- ② 車検整備がメインとなります。その他にも一般整備などがあり、様々な仕事を行っています。
- ③ 部活動です。(卓球部) 3年間所属し、いろんな仲間と出会って楽しい事やつらい事を経験し、忍耐力などを養いました。
- ④ お客様から「きれいにしてもらってありがとうございます。」と言われることです。楽しい事やつらいことは多いですが、感謝の気持ちを伝えてもらえることにやりがいを感じます。
- ⑤ 今やりたいことを全力で取り組んで、夢は絶対に諦めないで下さい。努力して夢を叶えられるように学校生活に取り組んでください

- ① トヨタ東京自動車大学校 → ネットトヨタ山形酒田店
- ② 車検整備がメインとなります。その他にも一般整備などがあり、様々な仕事を行っています。
- ③ 部活動です。(卓球部) 3年間所属し、いろんな仲間と出会って楽しい事やつらい事を経験し、忍耐力などを養いました。
- ④ お客様から「きれいにしてьте」と言われることです。楽しい事やつらいことは多いですが、感謝の気持ちを伝えてもらえることにやりがいを感じます。
- ⑤ 今やりたいことを全力で取り組んで、夢は絶対に諦めないで下さい。努力して夢を叶えられるように学校生活に取り組んでください



H26卒
津田秋桜香さん

- ① 株式会社プレステージインターナショナル
- ② 自動車や不動産、海外旅行保険に関する困りごとを抱えた全国のお客様から問い合わせを受けつけ、それを解決する為のサービス手配を行っています。
- ③ パソコンの授業やアルバイトでのコミュニケーション能力の向上を心がけていました。
- ④ お客様より「ありがとうございます。」の言葉をいただくと、この仕事をやっていて良かったと思います。
- ⑤ 私たちの会社では庄総生の新入社員率が高く、多くの先輩が活躍しています。少しでも興味があれば会社見学にいらしてください！

- ① 株式会社プレステージインターナショナル
- ② 自動車や不動産、海外旅行保険に関する困りごとを抱えた全国のお客様から問い合わせを受けつけ、それを解決する為のサービス手配を行っています。
- ③ パソコンの授業やアルバイトでのコミュニケーション能力の向上を心がけていました。
- ④ お客様より「ありがとうございます。」の言葉をいただくと、この仕事をやっていて良かったと思います。
- ⑤ 私たちの会社では庄総生の新入社員率が高く、多くの先輩が活躍しています。少しでも興味があれば会社見学にいらしてください！

高校生マナーアップ運動PTA健全育成部街頭指導

平成30年6月4日(月)～7日(木) JRの乗降指導、自転車指導、各駅での挨拶運動、身だしなみの指導について、田川地区の高校で一斉に取り組みがありました。

本校は庄内警察署と連携し、PTA健全育成部の協力のもと、全職員・生徒会委員会が参加して行いました。



生徒の状況について（健全育成部アンケートより抜粋）

余目駅

- 思っていた以上にあいさつしてくれました。ある男子生徒は、自分から大きな声でしてくれ、大変感心しました。
- 自転車で少し離れた所を登校中の生徒も会釈やあいさつをしてくれました。

踏 切

- 生徒から進んであいさつをする人もいたが、ほとんどの生徒はあいさつをすると返してくれた。

ENEOS交差点

- 昨年より自らあいさつをしてくれる生徒が多く、イヤホンをしている生徒も1、2名程度であった。
- 信号の点滅が始まても急ぐ様子もなく、横断歩道を渡り続ける生徒が見られた。あいさつを返してくれる生徒もいたが、もう少し反応があるとよい。

健全育成部の皆さん、ご協力ありがとうございました。

お願い

緊急連絡網（マ・メール）の登録にご協力ください。

本校ではH29年度より緊急時の生徒の安否確認ならびに学校からの緊急連絡を主な目的として導入しています。昨年度の発信は、全校応援の連絡・2年次による修学旅行団の様子、旅行到着予定時間の連絡を行いました。

今年度の加入状況（4月11日現在）

生徒136名（全295名） 保護者145名

未登録の方はこの機会に登録をお願いします。



登録用メールアドレス
shoso@mamail.jp

↑こちらのQRコードからも
アクセスできます



山形県立 庄内総合高等学校

〒999-7707
山形県東田川郡庄内町廿六木字三ツ車8
電話(0234)43-3452(職員室)
43-2138(事務室)
FAX(0234)43-3786
<http://www.shonaisogo-h.ed.jp/>
E-mail:info@shonaisogo-h.ed.jp
印 刷 鶴岡印刷株式会社



PTA調査広報部

今回は社会人講話を特集しました。本校のキャリアの授業でどのように取り組んでいるのか知っています。PTA総会と活動についても詳しく掲載していますので、これを参考にしてより多くの保護者のみなさまに活動に参加してください。よろしくお願いします。

あとがき